## DESIR se muestra en Cataluña

El proyecto DESIR se ha presentado en sociedad en Cataluña aprovechando la Feria de la Montaña de Vic.

El estand de DESIR ha servido para presentar el nuevo audiovisual donde se muestra un recorrido desde el Refugio de Certascan hasta el Refugio de Pinet, unido por un GR transfronterizo, con el título "Dos caras, un Pirineo".

DESIR trabaja para la mejora de los senderos transfronterizos que unen las dos vertientes del Pirineo, como uno de los puntos de partida de este proyecto que se alargará hasta finales de 2026.

Por la Feria de la Montaña de Vic han pasado unas 17.000 personas, relacionadas con el mundo de la montaña, que han podido ver de primera mano este nuevo proyecto europeo. Un proyecto que va ligado al proyecto Entrepyr, que debe servir para crear nuevas rutas en el Pirineo y para poder realizar reservas de refugios de los diferentes socios en una central de reservas única. La web para realizar estas reservas estará en breve en funcionamiento una vez finalicen las tareas de mantenimiento.

El presidente de la FEEC, Jordi Merino, acompañado del vicepresidente Josep Casanovas, se encargaron de presentar el proyecto al Secretario General del Deporte de la Generalitat de Cataluña, Abel Garcia, y a las autoridades locales que visitaron el estand de DESIR.

La feria, que ha celebrado la 44ª edición, ha vuelto a demostrar su poder de convocatoria y su capacidad para conectar público, marcas y profesionales del sector en un ambiente cercano y participativo. Este año, ha vuelto a registrar datos positivos en ventas y una gran afluencia de visitantes, que han acudido con objetivos diversos como pasar un buen rato en familia, equiparse para la nueva temporada de invierno, vivir de cerca el deporte de montaña, descubrir novedades literarias y editoriales del mundo de la montaña o aprender y descubrir en talleres, charlas y presentaciones del sector. Todo ello, en un recinto lleno de vida, con más de cincuenta expositores de material deportivo, libros y guías especializadas.

Según los datos recogidos en las encuestas durante la feria, el 48% de los visitantes han venido por primera vez, un hecho que demuestra la capacidad de la feria para atraer nuevos públicos. La procedencia de los asistentes también refleja su amplia área de influencia: Vic (27%), Osona (24%), resto de la provincia de Barcelona (22%), Girona (11%), Lleida (8%) y otros puntos del territorio (2%). La valoración global de la feria es de un 8,94, una puntuación muy positiva que reafirma la buena experiencia de los visitantes, la mayoría de los cuales destacan la calidad de los expositores y el ambiente como los principales motivos para volver.

## ¿Qué es DESIR?

El objetivo de este nuevo proyecto transpirenaico, integrado dentro de la convocatoria de proyectos del programa Interreg-POCTEFA (2021-27), cofinanciados por la Unión Europea, es mejorar la conexión, la gestión de las reservas y el alojamiento, la promoción del senderismo homologado entre refugios y el conocimiento de la mayor parte de los refugios de montaña guardados del Pirineo.

DESIR es un proyecto continuista que pretende profundizar y ampliar el trabajo realizado por ENTREPYR, un anterior proyecto de cooperación transfronteriza.

El proyecto DESIR lo integran la Federación Aragonesa de Montañismo (FAM), la Fédération Française des Clubs Alpins et de Montagne (FFCAM), el Conselh Generau d'Aran, la Federació d'Entitats Excursionistes de Catalunya (FEEC), el Centre Excursionista de Catalunya (CEC), la Federación Navarra de Montaña y Escalada, NASUVINSA, la Fédération Française de la Randonnée Pedestre (FFRP) y el Gobierno de Andorra, este último como asociado.

Las principales acciones del proyecto, que deberán desarrollarse durante 3 años, hasta el 31 de diciembre de 2026, son las siguientes: mejorar la digitalización de la web <a href="https://www.entrepyr.eu">www.entrepyr.eu</a>, con la implementación de la cartografía ATES para las rutas invernales y la ampliación y mejora de rutas de interconexión entre refugios; la celebración de un tercer coloquio internacional de refugios pirenaicos, cuya organización irá a cargo de la FEEC durante la primavera de 2025.

DESIR también apuesta firmemente por el senderismo homologado con la realización de un profundo estudio del estado de los dos senderos pirenaicos por excelencia: el GR 10 francés y el GR 11 español, y de la red de senderos transfronterizos (GRT) que conectan ambos senderos de gran recorrido. Esta red de senderos también se integrará en la plataforma web de Entrepyr.

Otras acciones destacadas del proyecto serán la realización de una aplicación móvil, algunas inversiones en materia de depuración de aguas y apoyo energético sostenible en algunos refugios, y la sensibilización de los usuarios de refugios mediante diferentes acciones a cargo de la Xarxa d'Educació Pyrénées Vivantes.